



発行所


 社団法人 全国珠算教育連盟
青森県支部
 所在地 三沢市中央町4丁目4-6
 ☎0176 (53) 3662
 支部長 齋藤 隆
 責任者 福士隆行

第59回全国珠算研究集会、大阪市で開催

3月25日、大阪市の「ホテル大阪ベイタワー」に於いて第59回全国珠算研究集会が開催されました。会場のホテルは51階建て、レストランや客室からは大阪湾を眼下に望め、夕日が沈み街のあかりが灯ると函館にも優る素晴らしい夜景が展開されました。

全国から635名の参加があり、青森県支部からは13名の先生方が参加しました。今回はホテル内ですべてのプログラムが行われ移動がなかったため、余裕をもってみなさん集會に臨めたようです。開始1時間前頃から続々と集結、受付をすませ、久しぶりの再会を喜び合い挨拶を交わしたり、握手したりする光景がいたるところで見られました。

午前10時に開会、梶川眞秀理事長が「連盟においては公益社団法人を目指して準備に取りかかり昨年4月に申請を行いました、新年早々に認定を受けることの答申がありました。新制度での事業開始は今年7月からとなりますが、公益法人の会員として今後ともよろしくご協力のほどお願い致します。……今回の研究集会では色々な分野の貴重な講演や発表を聴講され、今後の生徒指導に生かしていただければ幸いです」と挨拶、文科省はじめ来賓の挨拶、大阪府支部長の歓迎の言葉と続きました。また、研究助成論文審査経過が澤田悦子研修学教委員長より報告され、当青森県支部の齋藤拓哉先生が研究奨励賞を受賞、表彰されました。午前11時から『宇宙・人・夢をつなぐ』と題して、全珠連名誉会長で宇宙飛行士の山崎直子先生が講演、宇宙飛行士を目指した過程を小学生から高校生時代、アメリカの大学留学時代を振り返り「地道な努力の積み重ねで何事も道は開けていくのでは」と話されました。また、宇宙飛行士としての訓練の様子や宇宙の不思議さを写真で紹介、聴講者を宇宙の世界に引き込んでいきました。大変興味深く楽しめた講演でした。

昼食休憩をはさみ午後1時45分より『日本そろばん資料館』についてのプレゼンテーションが行われ、珠算研究所長で資料館準備委員会委員長の岡久泰大先生がプレゼンターとして施設の概要を紹介、「展示・体験・学習の各スペースを設け、理解したり触れたりして、そろばんの良さを体感出来る体験の場としたい」とし、今年7月1日、東京事務局1階にオープン予定とのことです。是非行ってみたいと思わせるプレゼンテーションでした。続いて実践発表では『暗算の初歩指導』（三重県・谷本和代先生）『幼児のそろばん指導』（大阪府・田中三智子先生）『応用計算の魅力』（兵庫県・立花晴美先生）と3先生の発表があり、試行錯誤しながら、より良い指導法を模索し実践していることを話されていました。それぞれの分野で実績をあげている3名の先生の説得力ある、珠算指導にかける情熱が伝わってくる発表でした。講演、実践発表ともに充実した内容で、みのりある研究集会となりました。

翌日は、青森県支部11名の先生方が、神戸港のメリケンパークから湾内一周のクルージングを楽しみました。ドッグ入りしている潜水艦や建造中の大型タンカーを間近で目にしたり、明石海峡大橋と淡路島を船から眺めたり、コーヒーを飲みながら、潮風を感じながらの優雅なひとときを、みなさん満喫されていました。

※次回の全国珠算研究集会は平成26年3月31日、東京都で開催されます。



＜ 講演をしてくれた講師の方々 ＞



＜ 齋藤拓哉先生が研究奨励賞を受賞 ＞



＜ 名誉会長の山崎直子先生の講演 ＞



…研究集会… 大阪・神戸へいってきました!!



大阪着陸まで、いやいや帰りの三沢空港まで私たちだけは無事で帰れますように！機体がちょっとゆれるだけでそう思ったのは私だけだったかしら？羽田で乗り換えお昼過ぎ目的地到着。それから夕方までは観光地めぐりでしたが、まあなんと体力勝負で走りまわりました。私は見るより、聞くよりみんなに迷惑をかけないように（迷子にならないように）気をつけてみんなの後からついて行きました。奈良の大仏、五重塔などは昔々修学旅行のコースでしたが（あれから40年…きみまろ）記憶が薄れ新鮮な気持ちで見学出来ました。

夜はご飯も作らず、片付けもなしヤッター！…でもって夜は勉強会。日頃の教室での納得いかないお話でみんな力が入り盛り上がりました。意見発表された中で応用計算の指導に興味があり、自分もやってみたくと思います。休憩時には教材屋さんで「ボイスそろばん」を見つけ購入しました。立てても使えて幼児の指導に楽しく使っています。最後の昼食は「スイーツバイキング」今日は特別！体重のことなら明日から気をつけますと頂いたケーキはいくつだったでしょう？(三沢地区・村山節子)



地区大会報告 ～弘前地区～



平成25年2月17日(日)、第33回全珠連弘前地区珠算競技大会が開催されました。昨年までアトラクションとして行っていたフラッシュ暗算を競技種目としての初めての大会です。個人競技、読上暗算、読上算、フラッシュ暗算と競技が進んでいきます。さすがに高学年になると、なかなか優勝が決まりません。子供達をあきさせず、いかに競技を進めていくか毎年の課題ですが、それでも予定通りに終わることができました。トロフィーやビンゴの賞品などを手にニコニコ笑顔で帰っていく子供達を見ると“成功したのかな”。(弘前地区・中村和枝)



おまけ コーナー

○青森地区大会(H25.2.24 開催・リンクステーションホール青森)



この日の朝の青森市内は猛吹雪。辺り一面真っ白で、運転していても会場すら探せない程でした。しかし、会場に入ると生徒たちが全員来ている事を確認し、一安心。朝は大会が出来るのか不安でしたが、予定通り無事に終了することが出来てホッとしました。

○三沢地区大会(H25.3.10 開催・星野リゾート青森屋)



大会は午前9時半開会。競技は「個人総合競技、読上算、フラッシュ暗算」の順で行われました。2年生以下は昼に終了。それ以上の学年は1時半頃終了と、予定より早く大会は終了しました。今回は、観客がいつもより多く見られ、おじいちゃんやおばあちゃんも含めて、家族みんなで生徒の応援に駆けつけてくれたように感じました。

支部行事予定表 (平成25年5月～7月)

検定試験 十段合格者

354回検定試験(平成25年3月17日施行)

- ◆珠算十段位 三浦 美萌 (三沢地区)
- ◆暗算十段位 高坂 純哉 (三沢地区)

月日	行事	場所
5月 3日(金)	(～6日(月)まで) 支部休み	
26日(日)	第355回珠算・暗算検定試験	全国一斉
29日(水)	アメリカンスクール・ソロバンコンテスト	三沢市
6月23日(日)	珠算(4～10級)・暗算(1～6級)検定試験	県下一斉
30日(日)	第44回県下珠算競技大会 兼 第41回東北七県予選(星野リゾート青森屋)	三沢市
7月21日(日)	第356回珠算・暗算検定試験	全国一斉
30日(火)	第41回東北七県珠算競技大会 (盛岡市繋温泉・ホテル紫苑)	岩手県